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特別企画展アンケート 集計結果 

 

町制 100 周年記念事業・特別企画展 「写真・ハガキで見る軽井沢の歴史 軽井沢の今昔」に関するアンケー

ト集計結果 

 

１ 目的 企画展に対する来館者の意見を把握する 

２ 調査方法 企画展示室 出入口にアンケート用紙を配布、回収箱を設置した 

３ 調査期間 令和５（2023）年 7 月 1 日（土）から 11 月 16 日（木）まで 

４ 対象 軽井沢町歴史民俗資料館 入館者（2 階特別企画展見学者） 

５ 回収数 72 通うち有効回答数 70 通 

（入館者数 1512 人 アンケート回収率 4.6％） 

６ アンケート用紙 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

回答者層 

① アンケート回答年齢層 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

年齢 
データ

の個数  

10 歳未満 7 

10 代 4 

20 代 2 

30 代 3 

40 代 5 

50 代 14 

60 代 19 

70 代 10 

80 代 3 

(無回答) 3 

計 70 

ご年齢 □10歳未満□10代 □20代 □30代 □40代 □50代 □60代 □70代 □80代～

性別 □男 □女 □回答しない

お住まい □軽井沢町町内 □御代田町　□佐久市　□長野県内　　□県外（都道府県名　　　　　　　　　　　）

軽井沢町歴史民俗資料館アンケートのおねがい

　　町制100周年記念事業・特別企画展「写真・ハガキで見る軽井沢の歴史　軽井沢町の今昔」の展示をご覧になって、何か

お気づきの点あればご自由にお書きください。（写真や絵はがきに関する思い出等も募集しています）

そのほか歴史民俗資料館のご利用に関して、ご意見・ご感想ありましたらお寄せください
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② アンケート回答男女比 

性別 

データの

個数 / 

性別 

回答しない・

無回答（10） 
11 

女 26 

男 33 

 70 

 

 

② 回答者 住まい 

 

③ ご意見・ご感想 

町制 100 周年記念事業・特別企画展「写真・ハガキで見る軽井沢の歴史 軽井沢町の今昔」の展示をご覧になって、

何かお気づきの点あればご自由にお書きください。（写真や絵はがきに関する思い出等も募集しています） 

 

（10 歳未満） ぼうしなどいろいろあってよかった。 

（10 歳未満）いろいろなむかしの生活がわかった！！ 

（10 歳未満）（今と昔の軽井沢はちがう！）と思いました。それでれきしみんぞくしりょうかんはすごいなあ）

と思いました。☺ブラボー！ 

（50 代）とても興味深く拝見しました。現在の場所を知っている町民にとっては感慨深いものがあるかと思いま

す。資料（アーカイブ）としてオープンにしていただきたいと思います。現在の写真は開発の歴史でもあり、自

然環境の変化として別に展示していただきたい。 

（60 代）大変興味深く拝見させていただきました。ありがとうございました。 

（60 代）草軽電気鉄道の写真をもっと多く展示していただきたい。 

（70 代）とても懐しく、また知らないことも学びました。大変よかった。 

（60 代）軽井沢に毎年の様に遊びに来て 30 余年昭和～平成と今の軽井沢今昔もみてみたいです。大変興味深く

今回の今昔展観覧しました。 

（50 代）つるやのユーチューブで知り来館しました。アウトレットができる前、旧道で店をしていたので、興味

深く拝見しました。特に晴山ホテル、旧軽銀座の写真がなつかしかったです。今後、ホテルシリーズなどやって

いただけたら（グリーンホテル、晴山など）おそらく様々な写真が集まるのではないでしょうか。うちにも昔の

写真はたくさんあります。 

（30 代）デジタル写真で色が付いてくると当時の風景はこんなだったんだなあと感動しました。 

（60 代）南軽湖の情報がネット上にもまったくなく… 
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（10 代）昔と今で全然ちがう。 

（10 歳未満）すごくきれいだった。 

（40 代）ぜひまた長期にわたって展示をお願いしたいです。 

（60 代）現代との対比がおもしろく拝見しました。現在の写真がもう少し多かったらいいと思いました。すばら

しく楽しかったです。 

（60 代）昔、生まれた頃～幼少の思い出が浮かんできました。テニスコート前にお肉屋さんがあり、良く母がニ

ッシン、ニッシンと言っていたのを思い出します。トンカツとかも売っていて、その大きさに目を見張って（子

供の目）いました。 

（60 代）学生時代に南軽井沢に住んでいました。小学校 1 年生の時東京オリンピックの馬術が開催され見たの

を覚えています。小学校時駅前リンクがあり、スケートをよくやりました。 

（70 代）祭り売り出しの写真で S22～35 年の表示はいかがなものか。 

（60 代）南軽井沢に飛行場があったことを知らなかった。昭和 30 年代～40 年代の旧道の横文字のカンバンのお

店の写真をみたかった。 日本全国から特に東京のテレビ局の持つ写真を飾ってほしかった。（その為にはもっ

と広い会場が必要だが）⇒国内に NHK 等（無料）特別展を PR すればよいと思います。 

（30 代）とてもよかったです！写真集のような資料としてまとめられる予定はありますか？欲しいなと思いま

した。 

（60 代）軽井沢に住んでいてもこの様に歴史を追って見ることはなかったので大変勉強になりました。 

（70 代）軽井沢町制 100 周年おめでとうございます。このようなチャンスにビデオまで拝見させていただきよ

かったです。秋の一日今昔写真展も興味深く近くに住みながらなかなか来られず本当に今日訪問出来て良かった

です。 

（70 代）軽井沢町制 100 周年おめでとうございます。このようなチャンスにビデオまで拝見させていただきよ

かったです。秋の一日今昔写真展も興味深く近くに住みながらなかなか来られず本当に今日訪問出来て良かった

です。 

（60 代）つるや旅館チャンネルを見て「軽井沢の今昔」を知りました。写真のデジタル彩色の見比べが良かった

です。先日、友人のウィン別荘に宿泊しました。次回があれば取材してみてください。 

（50 代）写真で昔を現在を見て、比べられて興味深かったです。ここは今でもこんな感じのままだなと思う場所

もあり楽しかったです。タイムスリップしたようだった。 

（70 代）撮影可とするか WEB 公開希望 

（60 代）住んでるわけでではないのに、何かとてもなつかしく、見ていても興味深い。個人的に衰退した追分宿

の風景が心に残りました。つるや旅館の佐藤守さんの YouTube を見て、とても見たくなり本日まいりました。

いつまでも写真を残していってほしいです。追分の分去りが変わってないのが嬉しいですね。 

（50 代）アメリカ居住中の姉にすすめられ（YouTube をみたそうです）代わりにみにいきました。軽井沢には

40 年以上夏にきていますが初めて利用しました。軽井沢の歴史をくわしく知ることができました。写真があるの

でとてもわかりやすかったです。 

（70 代）軽井沢の歴史が現物と写真でよくまとめられ展示されていました。追分郷土館やショーハウスを見たあ

とだったので更に新しい発見がありました。 

（30 代）子供の頃から軽井沢が好きで遊びに来てます。30 年前の思い出とは少し違いましたが、なつかしい気

持ちになりました。未来の軽井沢につながる歴史展と感じました。楽しかったです。ありがとうございました。 

（60 代）軽井沢の歴史を感じることのできる良い企画だと思います。とても楽しく拝見させていただきました。

勉強になることも多くありました。 

（回答無）有料でも可なので図録を希望します。 

（80 代）素晴らしい軽井沢の歴史展を見て何よりの観光の思い出となりました。上皇様方福井ご来県の折は私の
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居りました宿にて私が 2 回ご接待させていただき、昭和天皇皇后様も。私が歴史語り部を 35 年程しており、こ

の歴史展の話を皆に聞かせたく思っております。有難うございました。 

（40 代）古い写真と同じ角度でとった現在の写真が並べて展示されていてとても面白かったです。他の展示も見

やすくとてもよかったです。また来館させて頂きます。 

（60 代）1923 年関東大震災時のはがきの説明で軽井沢で朝鮮人 2 名虐殺されたとあり、おどろいた。具体的な

ことをもっと知りたいと思う。 

（40 代）カラーに着色されているとイメージしやすく見ていて楽しかったです。この展示を見てから現地巡れた

ら楽しそうです。 

（10 代）旧軽井沢の写真の中にいくつか馬に乗っている人が見られることと東京オリンピックの際には馬術の

大会の開催地となったことから軽井沢という地域は馬と関わりが深いのだなと気づいた。 

（10 代）昔の写真がちゃんと残っていておもしろかったです。また浅間山が噴煙をあげている写真をみて、昔の

人は苦しい生活をしていたのか、と想像しました！ 

（60 代）私の住む藤井寺市は古市古墳群の中にあり、土器はとても多く出土しますが、こちらでも出土している

のを知りました。初めて軽井沢に来たのですがまた改めてご訪問したいと思います。 

（70 代）100 年間の歴史を観ることができました。会場、写真を含めもう少し大きくしていただければベターか

と思います。 

（20 代）EF63 を展示してないのが悲しいです 

（30 代）展示図録を作製したらどうか せっかくの企画展なので！ もっと予算をかけてもよいと思った。 

（40 代）現況と対比出来、非常に興味深く拝見できました。 

（80 代）もっと PR してほしい 

50 代 何気ないスナップ写真のなかにいろいろ発見がありました。ありがとうございます。 

（50 代）歴史を知れる展示はすばらしいです。エレベーター設置、英語の展示を充実させてほしいです。これか

らも美しい町を守っていきたいです。 

（50 代）馬と車と自動車と人と、道はいろいろなものが通っていたのに驚きました。 

（回答無）昔、子供の頃に軽井沢によく来ていました。今、自身の思い出を重ねながら妻と子供と歩く風景を感

慨深く味わっています。 

（70 代）大変興味深く拝見させて頂きました。良い企画をありがとうございました。 

 

そのほか歴史民俗資料館のご利用に関して、ご意見・ご感想ありましたらお寄せください 

・町民のくらしの中でクロボスゲ（希少種）が利用されていたことがよくわかりました。上の意見と関係します

が厳しい冬期や草原環境の中で自然と暮らしの関わりについて、さらに展示していただきたいです。 

・軽井沢全体の歴史がよくわかり、楽しかったです。 

・職員の方が障害者に対してとてもていねい親切だった。展示場にイスがある資料館はあまりないので弱者に対

する思いやりを感じた。来てよかったです。ありがとうございました。 

・軽井沢には旅行でよく来るのですが、ここに来るのは初めてで軽井沢の歴史と民俗をよく知ることができると

ても面白い展示だなと思いました。軽井沢がキリスト教との関連があったことは知らなかったので興味深かかっ

たです。 

・全部でなくていいので古文書、帳簿の読み下し、訳文があると、今以上に庶民の生活や社会が想像（理解）で

きると思うので、是非、お願いします。 

 

 


